



MARTIN SCHAFFNER
aus Olten

Single „Una canzone della lotta“
Schweizerdeutsches „Kampflied“ mit
Italienischem Titel

Release 30.06.2023

„Una canzone della lotta“ heisst die neue Single des Songwriters und Liedermachers Martin Schaffner. Der Titel ist zwar italienisch, ansonsten aber geht es schweizerdeutsch und deutlich um Gewalt, Kampf und Sieg. Ob Klassenkampf, Landesverteidigung oder Strassenschlacht - die Kampfbereitschaft ist nicht wählerisch. Sie zieht ins Feld, selbst wenn weit und breit kein Feind in Sicht ist oder marschiert blindlings hinter der

nächstbesten Fahne her. Der Liedtext, der ohne Reime auskommt, ist eine Auseinandersetzung mit der Glorifizierung der Kampfbereitschaft, mit Wut, Gleichgültigkeit und Naivität.

Im Laufe des Jahres soll ein ganzes Album mit schweizerdeutschen Liedern von Martin Schaffner erscheinen. Mit an Bord ist wieder die gleiche Crew wie bei seinem 2022 erschienenen Album „Rising Tide“. Tammy Rogers King (Fiddle und Mandoline) ist Mitglied der Bluegrass-Band SteelDrivers, deren Leadsänger zeitweise Chris Stapleton war. Jeff King (Gitarren und Bass) gehört zur Band von Country-Ikone Reba McEntire und Schlagzeuger Brian Pruitt hat sich in Nashville als Session-Musiker einen Namen gemacht. Das Etikett Folk und Country ist bei dieser Besetzung schnell zur Hand. In den neuen Aufnahmen steckt allerdings auch viel europäische Chanson- oder Liedermacher-Tradition.

Der Oltnen Musiker über die Fernzusammenarbeit mit dem Trio aus Übersee: „Sie können meine schweizerdeutschen Liedtexte natürlich nicht verstehen. Ich erkläre in einer kurzen schriftlichen Notiz, um was es geht und versuche, mit einer Demo-Aufnahme, die als Grundlage für die Sessions dient, die Stimmung möglichst gut zu vermitteln.“ Das scheint zu gelingen. „Wenn ich jeweils die Daten von Brian, Jeff und Tammy herunterlade und für meine Gesangsaufnahmen bereit mache, fühle ich mich als Autor der Lieder verstanden. Ein Gefühl, das ich bei früheren Studiosessions oftmals vermisst habe.“

Als Background-Sängerin wirkt bei „Una canzone della lotta“ die ebenfalls in Olten ansässige Musikerin Elian Zeitel Frei mit.

Artist	Martin Schaffner aus Olten
Single	Una canzone della lotta – ISRC CH9622305125
Release	30.06.2023
Text & Musik	Martin Schaffner
Produzent	Martin Schaffner
Mix	Shai Sivan, Velohouse Studios Zürich
Mastering	Serge Christen, Mazzive Sound Bellmund
Vertrieb	iMusician
Label	The Song Brewery (LC35167)

Kurzbiografie Martin Schaffner

Obwohl er in seiner Jugendzeit im Oberbaselbiet mehr oder weniger fleissig auf seinem Es-Horn und der Posaune übte, wurde Martin Schaffner nicht Militärtrompeter wie sein Grossvater. Die Musik blieb aber stets treue Begleiterin. Ob als Pädagoge, Journalist, Hausmann, Betreiber einer Web-Agentur in Olten, auch wenn es zwischendurch Zeiträume ohne öffentliche Auftritte gab.

In den Teenager-Jahren, als Kollegen mit Rock-Riffs beeindruckten, übte Martin im stillen Kämmerlein klassische Gitarre. Als junger Erwachsener begann er mit dem Schreiben von eigenen Songs. Es folgten jahrelanges Tingeln als Bassist und Sänger in verschiedenen Bands. Heute spielt er am liebsten in kleinen akustischen Formationen, zum Beispiel als Duo zusammen mit Alexandra Lüthy. Wenn die beiden die vergessene Urmelodie des Rigi-Liedes "Vo Luzern gege Weggis zue" spielen, dann ist das ein Teil der Familiengeschichte von Alexandra Lüthy, der Ururenkelin des Schöpfers des bekannten Volksliedes. Oder wenn sie über den 1919 verunglückten Aviatikpionier Oskar Bider aus Langenbruck singen, dann sind das Geschichten von hier, die das Publikum berühren.

Obwohl die englischen Songs des 2022 veröffentlichten Albums "Rising Tide" von den Medien gut aufgenommen wurden, einige Türen öffneten und auch Radio Airplay erhielten, liegen Martin Schaffner die schweizerdeutschen Lieder zurzeit besonders am Herzen. Ziel ist, im Laufe des Jahres (2023) ein Liedermacher-Album zu veröffentlichen.

INFORMATIONEN

Medienkontakt Christa Wenger | wenger@cwpromotion.ch | CWPromotion
Website www.martinschaffner.ch

